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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 8 AVRIL 2022  

AVEC LE DEPARTEMENT 

 

 

 
Présents :  

 

Hervé HATSCH, IDFO 

Édouard GOKALSING, IDFO 

Valery-Léo BENSAID, SNPDEN 

Éric JEANTET, SNPDEN 

Gaëtan EPERONNIER, A&I UNSA 

Christine LUCAS, A&I UNSA 

Nadine BOYER, DRH recrutement droit public  

Mercedes PANDOR service CDJ (conseil départemental des jeunes) 

Patricia THIREL, direction de l’éducation  

David BIALECKI, directeur direction l’éducation  

Vincent THIAW THI, cellule TICE  

Chafikah RAJERISON, DBEP  

Frédéric CHANE KENE, responsable par intérim DBEP 

 

 

Subventions  

 

 

DGF : 7 588 000 € 
Acompte 70% versé dès notification 

Solde 30% au 2ème semestre 

DGE : 2 496 000 € 100 % versé à la notification 

Dotations spécifiques 

TR2-2022 

Investissement : 1 415 035 € 

Fonctionnement :  405 800 € : 

Notifications en cours de signature, 

mandatement dès notification 

Pec : 

 
715 050 € 

Notification et versement effectifs 

UNSS : 74 800 € 

 

 

La DGF est basée sur un forfait initial et est fonction du nombre d’élèves, la superficie, et 

depuis peu également, le classement rep /rep+. 

 

La tranche 1 de dotation spécifique a déjà été lancée et clôturée. Il devrait y avoir également 2 

millions pour d’euros pour la tranche 2.  
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Dotations à venir : aides au titre du FCSH, dotations spécifiques TR2/2022 

 

Une étude analytique de l’utilisation des fonds sera mise en place pour voir si les subventions 

attribuées sont insuffisantes ou trop importantes. Un groupe de travail sera mis en place 

 

  

LOI 3DS 

 

Le département fait la même analyse que l’académie, c’est-à-dire d’attendre le décret 

d’application. On attend le cadrage du national.  

 

Gaëtan Eperonnier : avec le SNPDEN, on trouve que ce texte n’est pas utile. Depuis 

Septembre nous avons alertés les collègues, les élus locaux (les députés), une motion a été 

rédigée. Comme vous, la consigne nationale, c’est tant qu’il n’y a pas de décret d’application 

on ne veut pas en entre parler. On verra le cadrage national et ensuite comment ce sera décliné 

au niveau local.  

 

Édouard Gokalsing, on a fait remonter une lettre au niveau du ministère dans le même sens.  

 

 

Effectif et sectorisation 

 

3000 collégiens de moins d’ici 2030. Sauf quelques points chauds comme St Leu, Possession, 

St Pierre, Ste Marie qui sont attractifs. 

 

En moyenne 800 élèves par collège, la moyenne nationale est de 500. 

Il y a 69000 places d’accueil pour environ 50000 collégiens. 

 

Il est prévu un collège à la Possession mais il n’y a pas de foncier identifié. Un autre 

opérateur privé va peut-être mettre en place un collège. La situation sera donc peut-être revue. 

 

Il est prévu la reconstruction du collège des Avirons qui souffre d’une mauvaise implantation 

en centre-ville, d’une ancienne école primaire transformée en collège donc pas adaptée.  

 

Aucun travail de sectorisation cette année. Une réflexion sera peut-être faite sur st Denis, on 

verra suite si l’ouverture de Roquefeuil a un impact sur les autres établissements du secteur.  
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DRH 

 

Un état des lieux et un diagnostic sur le service général a été lancé.  

L’étude a débuté par un questionnaire, elle sera prolongée par une visite sur site (7 collèges) 

au mois de mai. Résultats de la phase 1 fin du 1er semestre. 

 

Le but est de faire le point sur sur les effectifs, les matériels, les calendriers, les plannings, les 

outils la formation des agents, pour voir si le référentiel actuel est justifié en intégrant le 

vieillissement de la population et les restrictions médicales.  

 

Le but est de juger de la bonne adéquation du référentiel des ETP. 

Aujourd’hui le référentiel est quantitatif et sera également quantitatif. Peut-être mettre en 

place de la mutualisation (espaces verts). Phase 2 : Référentiel ajusté et qualitatif, solutions > 

à partir de septembre 2022. Arbitrage fin 2022. 

 

Mobilité ATTEE : diffusion imminente par la DRH, des postes vacances pour que les agents 

se positionnent (entretien pour les postes d’agent d’accueil, responsable d’équipe, responsable 

d’équipe). Le résultat de la mobilité sera annoncé 1ère semaine de juin pour qu’on ouvre les 

postes vacants aux contractuels.  

Restructuration de la  DRH avec du personnel pour répondre au mieux aux demandes des 

établissements.  

 

 

TIC Mise en place du SDENEM 

 

Equipements :  

Lots notifiés et en cours de commande : tablettes, stations de recharges, vidéo projecteurs. Un 

sondage en ligne sera proposé aux collèges pour quantifier pour ces équipements 

Consultation en cours pour les lots déclarés sans suite : PC, PC portables et TNI. Mise en 

œuvre dans le courant du second semestre 2022. 

 

Les établissements : qui ont vraiment besoin de changer leur matériel doivent identifier les 

postes indispensables et qui ne peuvent pas attendre le 2nd semestre, on voit avec Mr Thiaw 

Thi pour voir les caractéristiques et en acheter.  

Le marché d’acquisition de copieur n’est pas encore lancé. Ce sera opérationnel en 2023.  

 

Déploiement de la fibre : déploiement en cours par ZEOP (effectif pour 20 collèges), 

achèvement prévu au 30/06 

 

Câblage : marché à bon de commande pour installations ponctuelles dans les collèges (bornes 

WIFI, prises..) 
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Wifi : problème d’approvisionnement de composants électroniques (bon de commande depuis 

oct 2021), pas de lisibilité sur la disponibilité. 

 

Centre de service : maintenance niveau 1 et 2 :  publication de la consultation courant avril 

pour une mise en œuvre à la rentrée d’août. 

 

ATNEM : recrutement d’agents pour la rentrée d’août (Trois Bassins, Plateau Goyaves, A 

Cerneau, La Montagne, 14è km, Etang, A Bouvet). Appels à candidatures seront publiés avec 

profils spécifiques/missions, recrutement après entretien des candidats. Prise de poste le 

08/08/2022. Un groupe de travail sera mis en place sur le partage du contenu de la fiche de 

poste (uniquement TIC pas pédagogique). Ces recrutements se font à moyen financier 

constant. 

Il y aura un calendrier qui sera communiqué avec les dates des appels à candidature.. 

 

 

Restauration 

 

Système Informatique + tables de tri : consultation en cours : mise en œuvre 2ème semestre 

2022 dans 5 sites pilotes (A . Lacaussade, Bourbon, Montgaillard, Titan, Bois de Nèfles) 

 

Coût de 7,50€ prix de revient des repas. 

Les économies du gaspillage devraient permettre la formation des agents, le coût matière 

impacte par la loi Egalim. 

Coût mensuel pour 1 établissement de gaspillage estimé à 700€. 

 

 

Concours  

 

Tous les concours (no gaspi, embellissement, économie d’énergie…) sont en cours, avec une 

valorisation en juin de cette année.  

24 collèges (1 par ville) pourront participer à un concours JO 2024. Concours fondé sur les 

principes de l’olympisme, les valeurs de la citoyenneté.. Il sera lancé à la rentrée d’août 2022. 

Il y aura un appel à candidature, premier inscrit, premier sélectionné. Concours sur 2022-2023 

pour que le gagnant puisse assister aux compétitions en 2024.  

 

Le programme d’action du CDJ continue, des séminaires sont prévus avec les 3e et les 4e.  

Le 2 mars il y a eu une ingénieure de l’aérospatiale qui intervenue devant les collégiens du 

CDJ et qui les a invité à vivre leur rêves. 

1er avril, sensibilisation au harcèlement.  
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DBEP, les travaux 

 

Problème d’approvisionnement et de coût des matériaux. Des marchés qui étaient en cours, 

les entreprises préfèrent dénoncer le contrat car ne rentrent plus dans leurs frais. 

 

Des sociétés disparaissent et cela crée des soucis pour des lots et des marchés doivent être 

relancés. 

 

Il y a un chantier important à mettre en place sur les toitures terrasses, peut être des doubles 

toitures. Un marché concernant 8 établissements pour l’étanchéité et le photovoltaïque est en 

cours. 

 

Il est demandé une communication sur la nouvelle organisation du service. Le1er juin un 

nouveau directeur à la DBEP et à ce moment là il y aura une communication sur les 

changements dans ce service.  

Besoin sur chaque site d’un organigramme et une prévision de calendrier et de budget. Ce 

point est jugé primordial par le président du département. Il souhaite donner une ambition à ce 

sujet. Il y aura un redimensionnement humain et financier.  

Les chefs de site viendront dans les établissements faire le point et ensuite le département 

passera dans certains établissements pour mettre en place des plans de travaux par 

établissement qui vont être réalisés. 

 

Travaux liés à l’accessibilité : la SPLAR doit s’occuper les collèges les moins anciens (pas de 

risque d’amiante).  

Subvention 2PTM 2022: 19 millions, solde des travaux du collège Roquefeuil démarrage 

travaux Gaston Crochet, travaux d’extension (la Chaloupe) et réhabilitation (Collèges 

Hippolyte Foucque, mille roches).  

Restauration scolaire: Deux Canons, Jean d’Esme, Montgaillard. 

 

Il y a eu une enquête sur les installations sportives intra-muros et avec les communes. L’idée 

est de voir la mise à disposition à la commune hors temps scolaire ou de savoir s’il y a des 

besoins de subventions.  

 

Divers  

 

Réunions de bassin prévues pour le 2nd semestre 2022. 

 

Mr Bialecki annonce son départ pour le 1er Juin. 


